
微信转错账，钱要不回？
腾讯将协助维权！

羊城晚报讯 记者马化展报
道：8 月 14 日， 公开信息显示，
浙江省工商局针对近期多起消
费者微信转错账维权难事件，由
省消保委出面，向深圳市腾讯计
算机系统有限公司发出书面《建
议函》，并于 7 月 23 日进行面对
面约谈。 腾讯方面回函书面承诺
对微信支付予以整改。

据悉，近期浙江省消保委收
到多起微信支付的相关消费投
诉，内容涉及消费者因对方冒充
好友头像、 昵称导致转错账，因
微信朋友圈发布的虚假消息被
骗钱，通过微信交易付款后却遭
对方拉黑等情形。 当消费者遇到

上述情况向腾讯客服求助时，亦
无法维护其正当权益。 根据调研
结果，浙江省消保委建议腾讯公
司完善事后协助机制。

对于浙江省消保委建议中
提及的完善事后协助机制问题，
腾讯财付通方面表示：“针对用
户在使用微信支付过程中权益
受损时，将按照法律法规和人民
银行的监管要求和浙江省消保
委的建议， 积极协助用户维权，
全面配合有权机关依法定职权
进行调查。 如收付款双方协商无
果或已经超出了财付通的职权范
围时， 客服将积极引导和协助付
款人通过合法途径解决纠纷。 ”
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广佛高速公路于 1989 年 8 月正式建成通车， 是广东省第一条投入使
用的高速公路。 广佛高速公路的建设，开创了我国利用有偿融资建设高速
公路的先河，在全国率先实行“贷款修路、收费还贷”，体现了计划经济体制
向市场经济体制的转变，为全面加快推进高速公路建设和经营管理提供了
宝贵经验，拉开了全省高速公路建设的序幕。 从率先实行“贷款修路、收费
还贷”； 到率先在高速公路史上实现了特大车流的情况下边通车边扩建的
技术革新； 再到创造性地总结出全国第一本高速公路行业营运管理手册
……广佛高速浓缩了一部中国高速公路事业的发展史，为高速公路的建设
和管理提供了宝贵的经验。2018
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———广东改革开放 40 周年
重要标志地特别报道

壮阔东方潮 奋进新时代
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廿九年前，广佛高速率先建成，拉开广东高速公路高歌猛进的序幕

广东首条高速路 见证路通财通腾飞史

把 2 小时的车程缩短到 20 分钟
�� 广广佛佛高高速速公公路路西西起起广广州州
市市郊郊的的沙沙凤凤 ，，经经沙沙涌涌 、、雅雅瑶瑶 、、大大
沥沥 至至 佛佛 山山 东东 郊郊 谢谢 边边 ，， 全全 长长
1155..77 公公里里。。是是广广东东省省首首条条、、国国
内内第第二二条条建建成成通通车车的的高高速速公公
路路 ，，它它的的建建成成通通车车揭揭开开了了广广东东
高高速速公公路路建建设设的的序序幕幕 ，，也也成成为为
广广州州与与佛佛山山紧紧密密相相连连的的最最重重
要要的的道道路路。。

改改革革开开放放之之初初 ，， 佛佛山山 、、江江
门门 、、中中山山 、、肇肇庆庆 、、珠珠海海是是广广东东发发
展展较较快快的的城城市市 ，，开开平平 、、恩恩平平 、、新新
会会等等侨侨乡乡更更是是投投资资热热点点。。 这这些些
地地方方的的三三资资企企业业众众多多 ，，虽虽然然原原
材材料料 、、 产产品品运运输输可可以以靠靠广广佛佛 、、
广广三三 、、广广肇肇铁铁路路 ，，但但是是商商务务往往
来来以以及及小小批批量量货货运运还还是是公公路路
方方便便。。 这这一一带带数数以以万万计计的的三三资资
企企业业向向来来以以交交通通瓶瓶颈颈为为最最大大
憾憾事事 。。 当当时时广广佛佛公公路路 （（GG332211））

被被称称为为 ““全全
国国 最最 大大 的的
停停 车车 场场 ””，，
堵堵 车车 非非 常常
严严重重。。

11998888
年年 33 月月 ，，广广
佛佛 高高 速速 公公

路路有有限限公公司司成成立立 ，，由由广广东东省省高高
速速公公路路有有限限公公司司与与香香港港珠珠江江
船船务务有有限限公公司司共共同同出出资资组组建建 ，，
这这也也是是新新中中国国第第一一条条中中外外合合
作作建建设设 、、经经营营 、、管管理理的的高高速速公公
路路 ，， 并并创创造造了了诸诸多多历历史史与与经经
验验 ，，曾曾被被誉誉为为广广东东省省高高速速公公路路
的的摇摇篮篮 。。 广广佛佛高高速速通通车车前前夕夕 ，，
时时任任广广东东省省省省长长的的叶叶选选平平 ，，来来
到到广广佛佛高高速速公公路路建建设设现现场场 ，，看看
着着平平整整的的路路面面 、、醒醒目目的的交交通通标标
志志 ，， 体体验验着着 2200 分分钟钟走走完完原原来来
需需要要走走 22 个个小小时时的的塞塞车车路路 ，，他他
感感慨慨万万千千地地说说 ：： ““以以前前觉觉得得广广
东东要要建建起起高高速速公公路路是是梦梦想想 ，，谁谁
知知今今天天梦梦想想变变成成了了现现实实。。 ””

11998899 年年 88 月月 11 日日广广佛佛高高
速速公公路路试试通通车车当当天天上上午午 ，，举举办办
了了 一一 个个 万万 人人 单单 车车 行行 活活 动动 ，，广广
州州 、、佛佛山山两两地地居居民民纷纷纷纷骑骑单单车车
逛逛高高速速 ，，盛盛况况空空前前 ，，之之后后是是来来
自自当当时时顺顺德德 、、 南南海海 、、 恩恩平平 、、新新
会会 、、广广宁宁等等县县和和佛佛山山 、、中中山山 、、珠珠
海海 、、 江江门门等等市市的的近近百百辆辆大大小小
客客 、、货货车车浩浩浩浩荡荡荡荡地地抢抢先先体体验验
高高速速的的快快捷捷 。。 从从那那时时起起 ，，珠珠三三
角角的的公公路路交交通通跨跨进进了了一一个个崭崭
新新的的时时代代。。

新征程 A 不断技术革新让通行更顺畅
从 1989 年全面运营通车不到

10 年， 巨大的车流量开始出现承载
负荷过重的情况， 广佛高速公路扩
建势在必行。

1997 年， 广佛高速公路就开始
经历了第一次扩建， 扩建范围为横
沙段至雅瑶段从四车道拓宽为八车
道，雅瑶至佛山拓宽为六车道，1999
年 10 月 18 日拓宽后的广佛高速公
路开始运营；2004 年至 2007 年进
行两次扩建， 分别为雅瑶立交桥扩

建和谢边立交桥扩建；2007 年进行
第四次扩建， 广佛高速全线由六车
道扩建至八车道， 共设有沙涌、雅
瑶、大沥及谢边互通式立交桥。 广佛
高速在将近 30 年的历史中经历了
四次改扩修和一次大修。 值得一提
的是，广佛高速公路在 2003 年 3 月
至 2004 年 9 月进行大修期间并没
有封路，而是正常通车。 成为全国第
一条在特大车流量情况下边通车边
大修的高速公路。

如今的广佛高速东部接入广州环
城高速，西端连接着佛开高速公路，车
流增长愈发迅猛。 为了保证高速公路
达到安全、畅通、舒适等要求，广佛高
速为此做出了很多努力与改变， 并成
为全国复式收费模式的开创者。

随着高速公路网规模的扩大和技
术的提高，如今，任何车辆只要从广东
省的任何一条入口进入高速路网，从
入口到出口，只需要拿一次卡，交一次
费，中途无需再停车领卡交费。

亲历者

广佛高速建成后，沿路的工业区
几乎是一夜之间发展起来： 村村搞
工业区招商引资， 车流呈现出爆炸
式增长。 广佛高速带动了广佛同城
化的进程， 同时也得益于这种大发
展。 广佛高速公路公司总经理冯源
认为，单独提一条广佛高速，对经济
助力是不够的，只有形成网络，才能
更有效地助力经济发展。

在融入整个高速网络之后，广
佛高速见证的不仅是过去的历史，
也见证着广东高速公路事业的巨大
跨越。“它首先带动的是广佛两边的
经济带， 然后就是形成了一种良性
互动。 当越来越多的路延伸出去，珠
三角的城市群就崛起得越快， 然后
高速公路就更多。 ”冯源说。

“路通财就通”，以广佛高速为
起点，广东高速路网
的规模也越来越大。
2015 年 12 月，广东

实现了“县县通高速”，掀开了广东
交通发展的新版图，揭西、陆河等广
东最后 8 个不通高速公路的县（市 ）
迈进“高速”时代，全省 67 个县（市 ）
30 分钟内均可驶上高速公路。 2017
年， 广东高速公路在全国率先突破
8000 公里， 与陆路相邻省份均开通
4 条以上出省通道。进入新时代的高
速路网，已经将从过去着力解决“走
得了、运得出”，变为打造“走得好、
走得安全、走得舒适、运得高效”的
运输通道。

B 高速路网融合助推经济腾飞

广佛高速第一代收费员易志昌：

近 30 年高速公路收费
从手撕票据到无感支付

修建广佛高速时 ，征了南海的里水的一
部分地，南海里水的农民易志昌也因此被安
排到了广佛高速就业 ，从而成为我国高速公
路的第一代收费员。 他一干就是近 30 年，目
前依然活跃在收费相关的工作岗位上。 易志
昌回忆说：“当时没有电脑票 ，都是用手撕下
来 ，按照定价进行组合 ，把 1 元 2 元的票面
价格组合后收费找零。 ”

当时 ，广佛沿线都是偏僻的乡村 ，横沙
站如同在一个孤岛中 ， 周围都是荒山和池
塘。 收费站上没有自来水 ，收费员轮流用井
水做饭 ；站上没有厕所 ，女同志要拦车去北
环上厕所。 而最简陋的泌冲站 ，就是一间在
排水沟上搭的简易木板房。 收费员在木板房
里收费，脚下就是潺潺的流水 。 高速公路中
央分隔带都是员工自己的种树 ，反光道钉和
车道标示线上的瓷片 ，也是员工自己一块一
块贴上去的 。 通车的前一晚 ，大家贴瓷片忙
到深夜 11 点才吃饭。

即使那时候设施简陋 ，甚至都没有设置
拦车的横杆 ， 但路过的车辆都自觉停车交
费。慢慢的，配套设施开始逐步完善了，高速
路也越来越长 ，对收费的技术要求也越来越
高。 不同路径和不同收费站的增多 ，计费也
更加复杂。 虽然已经有了电脑辅助收费 ，但
各种新现象和新政策的出现 ， 比如计重收
费、对对绿绿色色通通道道的的政政策策调调整整 、、货货车车错错峰峰 、、中中小小
客客车车免免费费等等 ，，都都需需要要收收费费员员们们紧紧跟跟政政策策不不断断
学学习习培培训训。。 同同时时 ，，技技术术的的发发展展也也带带来来了了收收费费
模模式式的的惊惊人人变变化化，，从从最最早早纸纸条条凭凭证证 ，，到到 IICC 卡卡
刷刷卡卡 ，，再再到到 EETTCC 全全面面铺铺开开 ，，如如今今无无感感支支付付也也
将将全全面面来来临临 ，， 广广佛佛高高速速依依然然与与时时代代同同步步发发
展展，，记记录录着着新新的的历历史史。。

荩广佛高速是广 东 第 一 条 高 速 公
路， 它的建成拉开了广东高速公路建设
的序幕 羊城晚报记者 汤铭明 摄

2016 年度已经审计查出
上述问题， 为啥整改效果不
明显？

在上线民声热线节目时，
广东省审计厅党组书记、厅长
卢荣春回应，补助是财政的钱
给到学校，通过学校给到学生
个人。 在审计中发现，这项惠
民政策实施起来存在陈先生
反映的问题，有的该享受的贫
困户没有能够享受到。

卢荣春根据审计情况分
析原因： 一是相关政策宣传
力度不够大， 有的人在外面
打工，不一定了解。 二是这个
政策的实施即发放制度需要
完善和改进。“补贴的资金是
由学生所在的 A 市掌握，不
在他 （她 ）读书的 B 市掌握，
所以造成了 B 市的学校没有
这个资金或者是相互资金不
畅通，事权和财权相脱节。 ”

卢荣春表示， 还有一个原因
是教育部门掌握的学籍信息
和扶贫部门掌握的户籍信息
不对称， 也导致一些贫困户
的子女没有领到补助。

卢荣春也谈到了解决这
个问题的思路： 一是政府相
关职能部门继续加大对这项
惠民政策的宣传力度， 让贫
困户及时了解和掌握。 二是
要修改发放的制度， 把原来

按学籍发放改为按户籍发
放， 这样就做到了财权和事
权的统一。“我们从有关部门
获悉，从今年开始，贫困户子
女生活费补助从 9 月份就可
以发放，按户籍地执行。 ”卢
荣春透露。 三是要加大推动
相关部门的信息共享， 打破
信息孤岛，教育、扶贫和财政
部门已在做相关工作， 相信
会更好地解决存在的问题。

羊城晚报记者 严丽梅 实习生 侯琳琳 通讯员 胡志慧

8 月 14 日，在广东“民声热线”节目中，有湛江贫困户反映自己
近两年都未领到贫困户子女生活费补助。 对此， 率队上线热线的广
东省审计厅党组书记、厅长卢荣春回应，从广东省近两年连续开展的
精准扶贫、精准脱贫跟踪审计情况看，这一类问题的确在一些地方不
同程度地存在。 他分析原因并透露，已从有关部门获悉，从今年 9 月
份开始，广东贫困户子女生活费补助将改为按户籍地发放。

有贫困户近两年没领到子女生活费补助，省审计厅厅长
上线“民声热线”透露：

陈先生是湛江人， 前几
年一场大病后失去了劳动能
力， 现在一家人长期居住在
中山， 靠妻子在外打工维持
生活。 陈先生的女儿现在中
山市一家民办小学读书。 陈
先生告诉记者， 贫困户子女
生活费补助已出台两年，如
果不是今年初偶然在微信群
里看到， 自己可能至今都不

知道有这项惠民政策。 今年
上半年， 陈先生按照要求向
女儿所在学校递交了申报材
料，但等到现在，还没有领到
1 分钱的补助。

陈先生的情况并非个
案。 今年 7 月公布的《广东
省 2017 年度省级预算执行
和其他财政收支的审计工
作报告》显示，2017 年度有

13 个市未及时足额发放贫
困户子女生活费补助和免
学杂费补助，涉及贫困户子
女 4 .42 万 人 ， 补 助 资 金
7339 .85 万元，而 2016 年度
被审计出同样问题的有 9
个市。

对此， 多位地级市教育
局局长和扶贫办主任向记者
反映， 目前按学籍来发放补

助的政策有问题， 某县针对
市外省内就读学生的教育补
助发放问题发出的请求协调
解决函件已超过 3000 封。 而
广州市教育局相关负责人也
有说法：“我做建档立卡工作
两年多了， 省教育厅和省扶
贫办先后发过四五份贫困家
庭学生名单， 每一份名单都
不一样。 ”

贫困户近两年都没领到有关补助

财权事权脱节导致补贴不到位

广东省审计厅厅长上线“民
声热线”强调，围绕打好“三大攻
坚战”组织开展重点项目审计

审计结果将适时
向社会公开

羊城晚报讯 记者严丽梅、 通讯员胡志
慧、实习生侯琳琳报道：昨天 ，广东省审计
厅党组书记 、 厅长卢荣春在率队上线广东
“民声热线 ”进行 “民声发布 ”时披露 ，当前
和今后一段时期，广东审计部门的重点审计
任务是 ：围绕打好 “三大攻坚战 ”组织开展
重点项目审计。

卢荣春表示 ，举全省审计之力 ，全力保
障相关政策落地落实。

一是在防范化解重大风险方面。下半年
开展的财政 、国企等审计项目中 ，将重点关
注地方政府财政收支和财力情况、国有企业
经营管理情况等，揭示存在的突出问题和重
大风险隐患并提出审计建议， 为各级党委 、
政府防范和化解风险提供决策参考。

二是在精准脱贫方面 。 按照2016年至
2020年精准扶贫精准脱贫跟踪审计5年计
划 ，今年9月至11月将继续组织对14个有脱
贫攻坚任务的地市开展审计，并将省委实施
乡村振兴战略的有关工作部署一并结合推
动落实 ， 重点内容是中央和省扶贫政策实
施、扶贫资金管理、扶贫项目建设、扶贫任务
完成情况等。 从今年起，还将连续 3 年组织
开展东西部扶贫协作和对口支援跟踪审计。

三是在污染防治方面。今年重点是 8 月
至 10 月期间开展云浮市和三水区 、 乳源
县 、平远县 、惠东县 、高州市 、广宁县 、惠来
县 、 新兴县 8 个县区的领导干部自然资源
资产离任审计，重点内容是资源环保相关法
规政策执行情况、约束性指标和目标责任制
完成情况 、重大事项决策情况 、自然资源资
产开发管理使用及生态环境保护状况 、相关
资金和项目管理情况等。 今年 9月至 12 月
还将对广州 、惠州 、珠海 、肇庆 、东莞 、中山 、
佛山 、 江门 8 个市开展大气污染防治政策
措施落实情况专项审计调查。

卢荣春表示，有关“三大攻坚战 ”的审计
结果将适时向社会公开。
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贫困户子女生活费补助
9 月起改按户籍地发放
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羊城晚报讯 记
者张璐瑶、 通讯员政
法宣报道：无需注册，
微信扫一扫， 就能举
报涉黑涉恶线索！ 记

者 15 日从广州市委政法委了解
到，为更好地发动群众举报涉黑涉
恶线索，广州市扫黑除恶办开发了
广州市扫黑除恶举报平台。

据了解， 该平台已于 8 月
10 日正式上线使用， 当天已经
收到群众举报涉恶线索，目前有
关部门正在加紧核查。

微信举报、 专人处
理、严格保密

广州市委政法委介绍，该平
台具有以下特点：

一是方便快捷。 群众无需注
册，只需扫二维码或者在微信搜
索“广州市扫黑除恶举报平台”
即可，举报后能随时在平台上看
到线索的处理进度和回复信息；

二是管理完善。 平台由市扫
黑除恶办专人管理，每天查看举
报信息，按照扫黑除恶线索管理
规定及时处理举报线索，处理结
果及时回复举报人；

三是严格保密。 举报人的信
息、举报内容均属于秘密，严格
按照保密制度予以管理，确保举
报人的人身、信息安全。

4 月来已收到近
200 条举报线索

据了解，自扫黑除恶专项斗
争开展以来，广州市按照中央决
策部署和省委市委要求，加强领
导，多措并举，在机制建设、线索
摸排、宣传发动、依法打击等方
面取得阶段性成效。

今年 4 月份， 广州市扫黑除
恶领导小组制定出台了《广州市
群众举报涉黑涉恶违法犯罪活动
奖励办法（试行）》，对群众举报核
实的涉黑涉恶线索给予 2000
元—20 万元奖励，同时公布了举
报电话、邮箱、邮寄地址及当面举
报地点等方式， 最大限度地发动
和鼓励群众举报涉黑涉恶犯罪。

自《奖励办法 （试行 ）》出台
以来，广州市扫黑除恶办共收到
群众来信来电来访等举报线索
近 200 条，已对举报一条核实有
效的涉黑线索的市民发放了全
省第一笔举报奖励金 5 万元。

微信扫一扫,举报黑恶线索
广州市扫黑除恶举报平台上线

扫 除
进行时

黑 恶


